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Ata de Reunião

 
GABINETE DO SUBPREFEITO - ATA CADES PINHEIROS - REUNIÃO ORDINÁRIA – 20 DE JUNHO DE
2023 - Ao 20º dia do mês de junho de 2023 reuniram-se na sede da Subprefeitura de Pinheiros, Avenida
das Nações Unidas, 7.123, os membros titulares convocados e suplentes convidados para a sexta reunião
ordinária do CADES Pinheiros em 2023, sob a presidência do Coordenador Adjunto do CADES
Pinheiros, Flávio Augusto Werner Scavasin. Participaram, conforme lista de presença, os Conselheiros
Titulares da Sociedade Civil: Flávio Augusto W. Scavasin, Isaura Maria Ribeiro S. Leite, Juliana de Freitas
Leal, Glaucia Maria M. Santelli e Celina Cambraia F. Sardão; Conselheiros Suplentes da Sociedade
Civil: Marcelo Rodrigues Alves e Helena Maria Moura Fragomeni; Subprefeitura de Pinheiros: Vitor
Adami (Supervisor de Planejamento) e Norival Nunes Rodrigues Junior (interlocutor); Convidados: Paulo
A. Bellizia e José Maurício dos Santos Mendes (moradores locais); Ausências Justificadas: Leonardo
William Casal Santos (subprefeito), Ana Maria Wilheim (conselheira titular), Diego Ramos Lahoz
(conselheiro titular), João Lindolfo Filho (SMT/SPTRANS titular), Cyra Malta Olegário da Costa (SVMA
titular), Luiz Octavio da Silva (SMUL titular) e Helena Napoleon Degreas (conselheira suplente)

ASSUNTOS TRATADOS:
1 – Conferência de dados de plantio e remoção de árvores com a SVMA
2 – Informes e pendências de reuniões passadas
3 – Rodada entre os conselheiros para temas não abordados anteriormente
4 - Outros assuntos de interesse do Conselho

DESTAQUES:
1 - Vitor Adami, supervisor técnico de Planejamento e Desenvolvimento Urbano (STPDU) da Subprefeitura
de Pinheiros, informou estar representando o subprefeito, que fora comunicado minutos antes que teria de
participar de reunião em uma Secretaria Municipal, informando não ter tido tempo de se preparar, não
estando, portanto, a par dos assuntos da pauta, comprometendo-se, entretanto, a levar a frente os pontos
que venham a ser demandados pelo CADES Pinheiros.
2 - Comunicou-se que, a partir de deliberações anteriores, em 02/06/2023 o CADES Pinheiros solicitou
recursos a todos os CADES, a exemplo do que ocorrera com os Conselhos Participativos Municipais. Com
esse intuito, deu-se ciência de que os conselheiros da sociedade civil encaminharam e-mail, ainda sem
resposta, ao Cades Regionais da SVMA (cadesregionais@prefeitura.sp.gov.br), com cópia às Sras. Rute
Cremonini, da SVMA, bem como a Géssica da Silva dos Santos e Márcia Cristina Josefa da Silva, que
haviam encaminhado anteriormente convite para reunião híbrida do Núcleo de Estudos Socioambientais -
NEU, do Conselho de Política Urbana - CPU/ACSP.
3 - Debateu-se sobre o PL 127/23, que trata da revisão do Plano Diretor Estratégico no âmbito da Câmara
Municipal de São Paulo. Observou-se haver diversos manifestos contra esse projeto de lei, considerando que
o mesmo se tornou ainda pior para a cidade do que o projeto que viera da prefeitura, contrariando os seus
próprios técnicos em urbanismo. Em função disso, informou-se que os conselheiros do CADES Pinheiros da
sociedade civil encaminharam e-mail contra esse PL aos vereadores, somando-se a manifestantes como o
Instituto de Arquitetura e Urbanismo - IAB, vereadora Luana Alves, Conselho de Participação Municipal de
Pinheiros, dentre outros.
4 - Informou-se que dos 16 (dezesseis) SEIs abertos pelo CADES Pinheiros desde 2022, seis ainda estão em
andamento, sendo que “patrimônio cultural” (SEI 6050.2022/0012872-6) está sem evolução desde 17/08/22,
“pedestrovia” (SEI 6050.2022/0012880-7) não evolui desde 15/09/22 e “proibição de plástico de uso único”
(SEI 6050.2023/0004211-4) está sem evolução desde 10/03/23. Nesses três casos foram encaminhados e-
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mails a quem está paralisando os processos, também sem respostas.
5 - Já para a “campanha educativa para plantio segundo Manual SVMA” (SEI 6050.2023/0004229-7) foi dado
andamento no âmbito da SVMA e UMAPAZ, tendo-se criado grupos para avançar com a proposta, devendo
o CADES Pinheiros ser convidado a participar desse processo interno municipal, via Subprefeitura.
Paralelamente, a “solicitação de contratos de plantio em Pinheiros” (SEI 6050.2023/0004231-9) está
avançando devagar, com informações que precisam ser complementadas internamente pela SVMA, o
mesmo ocorrendo com a “Solução Viária da CET para a região do entorno do Hospital das Clínicas” (SEI
6050.2023/0004231-9), no aguardo de complementações de informações quanto às certidões de diretrizes
da Secretaria Municipal de Mobilidade e Trânsito - SMT.
6 - Relatou-se reunião efetuada pela SVMA com todos os CADES, solicitando que apresentem ações
vinculadas aos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável - ODS da ONU. Isso posto, sugeriu-se que a
cidade fosse pensada em função dos Cadernos de Drenagem (Cadernos de Bacia Hidrográfica) da
Secretaria Municipal de Infraestrutura Urbana e Obras da Prefeitura de São Paulo.
7 - A conselheira Isaura Maria Ribeiro S. Leite denunciou a existência de uma churrasqueira na praça João
Ernesto Faggin, sugeriu que o Fundo de Desenvolvimento Urbano – FUNDURB fosse utilizado em melhoria
de calçadas e consultou os presentes sobre se seria autorizada a remoção de árvores com o DAP de 5 cm.
8 - A conselheira Celina Cambraia F. Sardão denunciou o corte irregular de uma árvore ficus gameleira no
canteiro central da Av. Santo Amaro (entre a rua Nebraska e rua Guararapes), em frente ao supermercado
Pão de Açúcar. Também sugeriu a transferência de relógio do canteiro central da Av Santo Amaro (entre a
Av. Morumbi e rua Pássaros e Flores) para a parte da calçada concretada na esquina com a Av Morumbi,
nesse mesmo canteiro central. Trouxe novamente o problema de não saber a quem pertence o
estacionamento da Praça Presidente Camille Chamoun e finalmente, denunciou o depósito de terra em
excesso no colo do tronco das árvores, o que não é recomendado segundo o manual da prefeitura, em
árvores da Praça Júlia Bechara Curi, segundo testemunhas, a pedido do síndico do prédio ao lado, da Av.
Portugal, 1.223.
9 - O morador José Maurício relatou a sua indignação com a remoção de uma saudável pitangueira preta na
rua Capote Valente, altura do número 1.380, por conta de uma nova edificação de prédio no local,
questionando por que a prefeitura não tem um mapa indicando onde teria sido feita a compensação
ambiental. Destacou que há a estimativa de São Paulo ter 600 mil árvores, mas esse número poderia passar
de 2 milhões se mais políticas ambientais fossem levadas a cabo. Nesse sentido, destacou-se a importância
do portal 156 e 181, no caso de crimes ambientais, tendo os conselheiros destacado que seria necessário
conhecer o planejamento e gestão de plantio de árvores da cidade.
10 - Comunicou-se a realização da nona edição de confraternização de moradores do Coletivo das Vilas
Beatriz, Ida e Jataí em 1º de julho, na Praça Comendador Manuel de Mello Pimenta, das 16h30 às 21h.

DELIBERAÇÕES:
1 - Em havendo necessidade, será solicitada reunião extraordinária do CADES Pinheiros com o subprefeito,
dada a sua ausência na presente reunião.
2 - Vitor Adami  comprometeu-se a dar encaminhamento e retorno sobre: a) conferência de dados de plantio e
remoção de árvores com a SVMA; b) plano de Ação para a Subprefeitura; c) solicitação de recursos municipais
para os CADES; e d) conversar com a conselheira Celina para auxiliá-la a descobrir se o estacionamento na
Praça Presidente Camille Chamoun está na área cooperada.
3 - O CADES Pinheiros adotará o procedimento de encaminhar ofício ao Ministério Público de São Paulo -
MPSP, como forma de pressão, quando SEIs (Sistema Eletrônico de Informação) considerados mais
relevantes fiquem paralisados no âmbito da prefeitura, dado não haver prazos para cada área interna dar
encaminhamento.
4 - O GT Cidade Verde do CADES Pinheiros deverá se reunir visando apresentar propostas ligadas à área,
dentre as quais as similares as que fazia o falecido e reconhecido ambientalista Sérgio Shigeeda.
(Link do CADES Pinheiros: https://linkfly.to/CADESPINHEIROS)
Conselheiros Titulares da Sociedade Civil
Flávio Augusto W. Scavasin
Isaura Maria Ribeiro S. Leite
Juliana de Freitas Leal
Glaucia Maria M. Santelli
Celina Cambraia F. Sardão;
Conselheiros Suplentes da Sociedade Civil
Marcelo Rodrigues Alves
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Helena Maria Moura Fragomeni
Subprefeitura de Pinheiros
Vitor Adami (Supervisor de Planejamento)
Norival Nunes Rodrigues Junior (interlocutor)
Convidados
Paulo A. Bellizia e José Maurício dos Santos Mendes (moradores locais)

 
Norival Nunes Rodrigues Junior 
Supervisor(a) 
Em 10/07/2023, às 11:00.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o
código verificador 086208219 e o código CRC 4184FFEC.

Referência: Processo nº 6050.2022/0002976-0 SEI nº 086208219
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